

14 Sports

Omnisports/Ouverture des cours nationaux d'administration pour dirigeants sportifs organisés par le CNOG

Les dirigeants sportifs woleuntémois à l'école d'une gestion efficiente

PME

Oyem/Gabon

UNE quarantaine de dirigeants sportifs de la province du Woleu-Ntem participent, depuis le lundi 19 novembre dernier, à l'Hôtel de ville d'Oyem, à un atelier de formation de niveau international. Au menu: "les cours nationaux d'administration pour dirigeants sportifs". Cette formation qui prend fin aujourd'hui, mercredi 21 novembre, est organisée par le Comité national olympique gabonais (CNOG), sous l'égide de Solidarité olympique. A l'ouverture des travaux, le préfet intérimaire du département du Woleu, Edmond Bousia Ndong Obiang, a exhorté les participants à s'approprier les différentes thématiques, en vue d'une meilleure ges-



Photo : PME

Les dirigeants sportifs du Septentrion assidus pendant le cours.

tion de leurs associations sportives. « Nous sommes très honorés du thème choisi, puisque que cette formation se tient au moment où nous avons le plus besoin de renforcer les capacités des responsables qui gèrent au quotidien nos associations sportives », a indiqué le préfet. Non sans émettre le vœu que cette séance d'apprentissage apporte une plus-

value dans l'organisation, la gestion et le fonctionnement des associations sportives locales. Dans cette optique, Edmond Bousia Ndong Obiang a invité les participants à « être disponibles, ponctuels, réguliers et concentrés » pendant toute la période des travaux en ateliers. Cette formation de niveau international est organisée



Photo : PME

Les officiels posant après la cérémonie d'ouverture du stage.

depuis 2013 par le CNOG, dans le but « d'amener tous les dirigeants sportifs à avoir le même niveau de compétence, d'une part, mais aussi le même langage, d'autre part, et pour réduire les conflits interpersonnels qui alimentent notre quotidien », a affirmé Jean Louis Mezui M'Assa, le directeur provincial des Sports du Woleu-Ntem. Occasion pour lui de re-

mercier le président du CNOG, Léon-Louis Folquet, d'avoir organisé cette formation de niveau 1, au profit des responsables sportifs du Septentrion. Et Mezui M'Assa de formuler un vœu: « la Direction provinciale des Sports du Woleu-Ntem sollicite l'organisation d'un prochain cours de niveau 2, pour être en phase avec certaines provinces ». Non

sans inviter les participants à mettre de côté leur ego, pour mieux appréhender le cours dispensé et à même de combler leurs différentes lacunes en matière de management de leurs structures sportives. « Le moment est venu pour qu'ensemble, nous écrivions une nouvelle page de l'histoire de notre sport », a-t-il lancé.

Le conseiller administratif du président du CNOG, Valère Ateba, a rassuré les uns et les autres quant à la disponibilité du Comité national olympique gabonais à accompagner les ligues, les entraîneurs, les fédérations et les athlètes, qui auront fait preuve de beaucoup de sérieux dans leur organisation interne. Le Comité international olympique (CIO) a mis les moyens, à cet effet, à la disposition de nombreux programmes de soutien de ces sportifs et leurs dirigeants.

Handball/Championnat semi-professionnel 2018

Phoenix conserve son titre

James Angelo LOUNDOU

Libreville/Gabon

LA défaite en chantant. Tel pourrait être résumée pour Phoenix, la dernière journée du Championnat national semi-professionnel 2018, qui a livré son verdict dimanche soir au gymnase du Prytanée de Libreville. Bien que battu par Seniors Academy (23-24), au terme d'une partie très engagée, le champion sortant a, en effet, conservé sa couronne nationale et coiffé sur le fil Salinas de Port-Gentil (lire par ailleurs), grâce à un meilleur goal-average (+65 contre +61).

La différence s'est faite dans la dernière ligne droite lorsque, après avoir remporté le duel au sommet entre les deux clubs, Ange Junior Obame et ses partenaires ont profité d'un deuxième revers de rang des Port-gentillais (battus par Libreville HC), pour s'emparer de la première place, grâce au point obtenu lors du match en retard contre Mangasport.

La seizième et dernière journée a donc été une sorte de formalité pour Phoenix, aidé par une différence de buts plus importante, qui remporte ainsi le deuxième titre de champion du Gabon de sa jeune histoire. Les poulains de Léandre Asselé retrouvent



Photo : James Angelo Loundou

La joie des joueurs et dirigeants de Phoenix après la conquête du titre de champion 2018.

ront donc la scène africaine, en disputant la Coupe des clubs champions l'année prochaine. Une ambition continentale

que Seniors Academy affichait en début de saison, mais qui n'a pu être concrétisée, par défaut de continuité dans les résultats

nécessaires pour décrocher un sacre national.

Entre les portiers Charles Ango N'Nang et Beau-Jency Owono, l'ailier droit Emile Litona Somand, les arrières Ousmane Camara, Ayant Ntcheuwa et Yann Intseyena ou encore le pivot Johann Guillou Eyeghe Nguema, les troupes dirigées par Edouard Ekomie ne manquent pas de talents et de joueurs au long cours.

Deux qualités qui ont permis à Phoenix de remonter son handicap en points, de profiter de la défaillance de Salinas et coiffer une seconde couronne nationale de rang. Autant pour les enfants du club que sont le gardien de but Ulrich Habib Apanga

Evoundza, l'ailier droit Stéphane Warene Nze Mba ou les demi-centres Terence Igalla Sene et Ted Boungghan. Et une de plus pour le capitaine Didier Okito, l'arrière droit Sterenstyl Wora Dia, les ailiers Willy Moure Nguema et Serge Medgard Indjelet Licket, le pivot Ange Junior Obame. Champions du Gabon par le passé, respectivement avec le Stade Mandji, pour les quatre premiers cités, et le Centre Mbérie Sportif (CMS), pour le dernier.

Avec Darnel Mboutsou (ailier ou arrière droit), ces joueurs ont été les hommes de base d'un titre remporté sur le fil.

Salinas-JSM : 43-29, samedi dernier à Port-Gentil

Une fin de parcours satisfaisante pour les locaux

J.P ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

LE plateau sportif du stade Pierre-Claver Divounguy de Port-Gentil a abrité, samedi dernier, le match Salinas/JSM (18e et dernière journée du Championnat national semi-professionnel de hand-ball). Une rencontre qui s'est soldée par une large victoire des Port-gentillais de Salinas : 43-29.

Les sociétaires de Salinas, dès l'entame de la partie, affichent et débute la rencontre sous de très bons auspices. Au bout de neuf minutes de jeu, ils mènent les débats : 6-1. La Jeunesse



Photo : Jean Paulin Allogho

Les joueurs de la Jeunesse sportive de Mouila (JSM) ont terminé péniblement la saison face...

sportive de Mouila (JSM) sort de sa torpeur en remontant petit à petit la pente. Mais c'est sans compter avec la détermination de Salinas, qui mène logiquement à la

pause par quatre buts de différence : 18-14. A la reprise, Damien Bou-bala et ses camarades accentuent la pression sur leurs adversaires, creusant inexo-



Photo : Jean Paulin Allogho

...aux sociétaires de Salinas de Port-Gentil.

ramblement un bon écart de six buts (23-18, 40e). La JSM, complètement déboussolée, ne parviendra pas à refaire son handicap. Score final, 43-29 en faveur

de Salinas, qui termine la compétition sur une bonne note de satisfaction.

Les équipes :

• **Salinas :** Godefroid Manu

Tekela, Jean Aimé Nang, Francis Ogandaga, Yvan Assoumou Mve, Damien Bou-bala, Diop Mapangou, Élie Mounguengui, Nzouba Mberino, Amiaganault, Marcel Koffi Agbodjete, Kevin Nzigou. **Entr. :** François Mbatchi.

• **JSM :** Pierre Célestin Émane, Teddy Ndong, Stéphane Mboutsou, Moussavou Moussavou, Achille Moussavou, Wouemoue, Joe Ibinga, Davy Dissane, Jean Sylvestre Bouddhou, M o u n g u e n g u i . **Entr. :** Herlain Moudouma Nguembi.

• **Arbitres :** Olga Namadjo et Aïcha Odou Photos Jean Paulin Allogo

• **Superviseur :** Balekidra